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SESION ORDINARIA N"23 CONCEjO MUNICIPAL 

En Buin, a fecha 03  de Diciembre de  2010, siendo las 09:15 hrs. se da 
inicio a 12 Sesion 01-dinaria N"23 del Concejo Municipal, Presidida por el Concejal SR. 
PATRICIO SILVA GONZALEZ, actua como Ministro de  Fe, Secretaria del Concejo la 
Secretaria Municipal SRA. EVANGELINA ALEGRIA OLAVE, asiste el Alcalde (S) SR. 
CRISTOPHER IURAMANOFF OLGUIN, la Asesora juridica SRA. BARBARA JANSANA 
SOT0 el Director de  Transito (S) SR. LUIS HINOJOSA PASCUA, la Directora de Obras 
(S) SRA. FRANCISCA ECHEVERRIA FACCIN, el Director de Aseo y Ornato (S) SR. 
MAURICIO RUIZ PENA, el Director de  Desarrollo Comunitario SR. JOSE PINA 
FAUNDEZ. 

CONCEIALES ASISTENTES: 

PRIMER CONCEJAL : SR. PATRICIOSILVA GONZALEZ 
CUARTO CONCEJAL : SR. MIGUEL ARAYA LOBOS 
QUINTO CONCEJAL : SR. RAMON RUBIO MIRANDAa SEXTO CONCEJAL : SR. RAMON CALDERON HORMAZABAL 

1.- Aprobacion y Obsel-vaciones a Actas: 

11.- Cuenta Alcalde: 

1 .- Acuerdo para aprobar la asignacion de nonibre del Pasaie 1 del Co~ijunto Habitacio~ial 
El Solar de Buin 1V y se sugiel-e se modiiique el acuesdo No 35 de fecha 04 de febl-ero 
de 2009, en el sentido clue el pasa.ie denomi~iado Federico Ateaga quede de la siguiente 
forma: e 	 I1asa.je Federico ALeaga K.  NOI-te 
Pasa.ie Fedel-ico Ateaga I<. Oriente 
Pasqje Federico Aleaga I<. Ponienle 

2.- Acc~erdo para aprobar tl-ansaccion a nombre de don Raimundo Olea Olguin, por dallos 
sufridos en su veliiculo en parabrisas dela~~tero quebrado en SLIlotalidad. provocados a 
raiz de la poda de arboles de la comuna realizado pos ti~~icionarios municipales, el 
~iionto de la tl.ansaccion ascie~ide a la suma de $95.000.- 

3.- Acuerdo para aprobar entrega de Comodato de la Sede Social i~bicada en la Avenida 
Nc~evo Buin Poniente No 01559, a la altura de 10s Copaliues Norte, a la Junta de 
Vecinos del Nuevo Buin I T ,  el que rola inscrito a So-jas 1476, ni~mero 2227, del a170 
2010 del Registro de Propiedad del Conservador de Bienes Raices de Buin. 

4.- Aci~erdo para entregar Comodato de la Secle Social i~bicacla en pasaje Aclriana Paclieco 
Silva No 01 752, del Loleo del Coli.iunlo Habitacional Villa Salvador Allende I y 11. a la 
.lunta de Vecinos Sa1vado1- Allende (clue incluye los Co~?juntos Habitacional Villa 
Salvador Allende I y 11). el que I-ola inscrito a fo-jas 1576, niuiiero 2509 del a170 2005 
del Registro de Propiedad del Conservador de Bienes Raiccs. 
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I - APROBACION V OBSERVACIONES A ACTAS: 

El Concejal Sr. Patricio Silva, pregunta s i  hay alguna acta pendiente. 

La Secretaria Municipal, manifiesta que hay dos pendientes que estar in 
para la prbxima semana. 

1 1 . - 	 CUENTA ALCALDE: 

111.- TABLA OKDINARIA: 

1. - 	 U E R D O  P  m  APROBAR LA A S I G N A C I ~ NDE NOMBRE DEL PASAJE 1 
DEL CONJUNTO HABITACIONAL EL SOLAR DE BUN IV Y SE SUGIEIiE SE 
MODII~IQLIE EL ACUERDO No 35 DE FECHA 04 DE FEBRERO DE 2009, EN EL 
SEN? I D 0  QUL EL PASA.IE DENOMINADO I-.EDERIC'O ATEAGA QUEDE DE LA 
SlGUlENTE FOIIMA: 
PASAJE FEDERICO ATEAGA I<. NORTE 
I'ASAJE FEDERlCO ATEAGA I<. ORlENTE 
PASASE FEDERlCO ATEAGA I<. PONlENTE 

El Concejal Sr. Patricio Silva, da la palabra al Alcalde IS). 

El Alcalde (S), manifiesta que el Conjunto Habitacional El Solar lV, fue 
aprobado hace bastante tienipo, adeniis tiene una etapa I-ecepcionada y como la 
normativa lo permite genel-aron una niodificaci6n del proyecto, por lo que surgi6 una 
modificacicin como se muestl-a en el plano adjunto. 

S'or lo que se sugiere que se distinga el n o ~ n b r e  de 10s pasajes con la 
identificacion, Norte, Oriente y I'oniente, ademis  de designar el nombre a1 pasaje 1. 

13 Concejal SI-. Ran1611 Rubio, pregunta si la nueva politica ahol-a es  que se 
identifiquen las calles con norte, poniente, etc. 

01 Alcalde (S), responde que no, pol-que por- lo general 10s nombres de calles 
y pasaies no tienen esa nomenclatura, todas tienen difel-en~es nombres. 

El Concejal Sr. Patl-icio Silva, sefiala que se  debe proponer el nombre del 
pasaje. 

El Alcalde (S), sugiere que se coloque el nombre de  Federico Ateaga K. Sur, 
para seguir en la ~n i sma  linea. 

Los Sres. Concejales aceptan la proposici6n. 

Se somete a votacion. 

Votacion 

PRIMER CONCEJAL Sr. Patricio Silva Golizalez :aprueba 
CUARTO CONCE.JAL St-. Miguel Araya Lobos : aprueba 
QUJNTO CONCEJAL Sr. Ramon Rubio Miranda : aprueba 
SEXTO CONCEJAL Sr. Rarnon Calderon 1401-maziibal : apt-ueba 

ACUERDO No 479 

Pol- unanimidad de 10s miembros del Concejo presentes, se 
aprueba la asignacion del nombre Federico Ateaga M. Sur al Pasaje I del Conjunto 
1-Iabitacional El Solar tle Buin dV. 



-- 

3 

I L U S T R E  M U N l C l P A L l D A D  D E  BUIN 
,:":... ,-,. 

;,?I ;<i , ; i  :]/,;!/(:, ;~>;<i 

Y se niodifica el acuerdo No 35 de feclia 04 de febrero de 2009, en 
el sentido que el pasa,je denominado Federico Ateaga I<. queda de  la siguiente forrna: 
Pasaje Federico Ateaga K. Norte 
Pasaje Federico Ateaga K. Oriente 
Pasaje Federico Ateaga K. Poniente 

2.- ACUERDO PARA APROBAR TRANSACCION A NOMBRE DE DON RAIMUNDO 
OLEA O L G U ~ N ,  POR D A ~ ~ O SSUFIiIDOS EN SU VEHICULO EN PARABRISAS 
-DELAhITERO QUEBRADO EN SU TOTALIDAD, PROVOCADOS A R A ~ ZDE 
LA PC~DADE AIIBOLES DE LA COMUNA REALIZADO POR FUNCIONARIOS 
MUNICIPALES, EL MONTO DE LA TRANSACCION ASCIENDE A LA SUMA 
DE $95.000.- 

El Conce.jal Sr. Patricio Silva, cia la palabra a la Asesora Suridica 

La Asesora Suridica, manifiesta qile el den~anclante venia por calle Carlos 
condell al llegar a Santa Maria, le cae illla rama en el parabrisas, esto producto que 
S~~ncionariosMunicipales en la ~naiiana realizaban la poda de los Brboles a1 pareeel- qi~eclo 
una rama ma1 cortada y a1 pasar el vehiculo cayo en el parabrisas procluci6ndole claiios. 

@ El Concqjal Sr. Patricio Silva, pregunta si hay dudas en este punto. 

Sin observaciones. se somete a votncion. 

Votacion 

PRIMER CONCE,JAl, Sr. Patricio Silva Gonzalez : aprueba 
CUARI'O CONCEJAL SI-. Miguel Araya Lobos : aprueba 
QUINT0 CONCEJAL SI-. Ra1n6n Rubio Miranda : aprueba 
SEXI'O CONCEJAI, SI-. Ranicin Calderon Ilormazabal : aprueba 

ACUERDO No 480 

Por unaniniidad de los rnie~nbros del Concejo presentes, se 
apruebba tl-ansaccion a nombre de tlon Raimundo Olea Olguin, por dafios sufridos en 
su \lehiculo en parabrisas delantero quebrado en su totalidad, provocados a raiz de la 

e poda de arboles tle la coniuna realizado par funcionarios municipales, el nionto de la 
transaction asciende a la sulna de $95.000.- 

3 . - ACUERDO PARA APROBAR ENTREGA DE COMODATO DE LA SEDE SOCIAL 
UBICADA E N L A  AVENIDA IVUEVO BUIN PONIENTE No 01 559, A LA ALTUKA 
DE LOS COPAHUES NORTE. A LA .IUNTA DE VECINOS DEL NUEVO BUIN 11, 
EL QUE IiOLA INSCRITO A FOSAS 1476, N U I U E ~ ~ O2227, DEL ARO 2010 DEL 
1IEC;ISTRO DE PROPIEDAD DEL COIVSERVADOII DE BIElVES R A ~ C E SDE 
BUIN. 

La Asesora Suridica, menciona que la voluntad del Sr. Alcalde es que se 
entreguen en Comodato las Sedes Sociales a las Juntas cle Vecinos asi se van hacer cargo de 
todos 10s gastos couespondientes. En el caso de esta Junta cle Vecinos no se habia hecho la 
trasferencia a nombre del Municipio del terreno de equipamiento, por lo qile se hizo la 
gestion con fecha 12 de Noviembre. pero hay una deucla por concepto de luz por lo que se 
converso con el SEliVlU para ver las posibilidades de pagarla a medias con el Municipio 
1x1-o la respuesta file negativa. lo clue qi~eda al Municipio pagarla. 

El Concejal Sr. Patricio Silva. pregunta si se debe tomar un acuerdo para 
cancelar la luz. 



La Asesora Suridica, responde que 110 porqne eso lo pagan solo con la boleta. 

Se somele a votacion. 

Votacion 


PRIMICII C O N C E J A L  Sr .  Patricio Silva Conzalez : aprueba 
CUARTO C O N C E J A L  Sr.  Miguel Araya Lobos : aprueba  
Q U I N T 0  CONCESAL Sr.  Rambn Rubio Miranda : aprueba  
SEXTO CONCEJAI, Sr.  Ramon Calderon I-101-aiiazlibal : aprueba  

Pol- unanilnidacl de  10s n~ienibl-os clel Concejo presentes, se aprueba 
entregar en Cornodato 121 Sede Social ubicada en la Avenida Nuevo Buin Poniente No 
01559, a la altul-a d e  los Copahues Norte, a la Jun t a  tle Vecinos Nuevo Buin Id, el que  
I-ola inscl-ito a fojas 1476, nuniero 2227, del at50 2010 del Registro tle Propiedad del 
Conservaclol- d e  Bienes Raices d e  Buin. 

4.- ACUERDO I'ARA ENTREGAR COMODATO DE LA SEDE SOCIAL UBICADA 

a EN PASAJE ADliIANA PACHECO SILVA No 01752, DEL LOTEO DEL 
CONJUNTO HABITACIONAL VILLA SALVADOR ALLENDE I Y 11, A LA 
--JUNTA DE VECINOS SALVADOR ALLENDE (QUE INCLUYE LOS 
CONJUNTOS HABITACIONAL VILLA SALVAIIOR ALLENDE I Y 111, EL OUE 
IIOL,A IlVSCRlTO A FOJAS 1576, NUMERO 2509 DEL ANO 2005 DEL REGISTRO 
DE PI~OPIEDADDEL CONSERVADOR DE BIEI\IESKA~CES.  

La Asesol-a Jui-idica, nianifiesta que la difel-encia con el caso anterior el 
ten-eno si era Municipal, pol- lo que se  solicit0 u11 eel-tificado de deslindes a la 
Dii-ecci6n de  0b1-as, porque no estaba detel-minado cual era el terl-eno especifico que 
se  encontraba la Sede Social que pertenece al Conjunto I-labitacional 1 y 11, despues de  
las indicaciones de la Direccion de Obi-as y la entrega de las Escrituras de  Propiedad 
de 10s Conjuntos 1-labitacionales, solo Faitaria el acuerdo del Concejo Municipal para 
proceder a entregar el Comodato. 

El Alcalde (S), manifiesta que es importante recalcal- que si bien es ciel-to 
10s dos Conjuntos I-labitacionales no poseen la individualizaci6n de  cada uno de  ellos Q 	 con terreno de  equipa~niento de  Sede Social para cada uno de  ellos, se decidi6 que se 
conformara una Junta de  Vecinos para las dos Etapas del Conjunto Habitacional con 
una Sede Social. 

El Concejal SI.. Migc~el Araya, indica que co111pa1-til-6n la Sede Social. 

Se somete a votacion. 

Votacion 


P R l M E R  C O N C E J A L  SI-.Patricio Siiva Gonzalez : aprueba  
CUARI'O CONCEJAL, Sr .  Miguel Araya Lobos : apl-ueba 
QUIN'II'O CONCEJAI, Sr .  Ramon Rubio Mil-anda :apl-ueba 
SEXTO CONCEJAE Sr .  Ramon Calcleron 1-101-1na~hbill : aprueba  

ACUERDO No 482 

Por  u~ianinliclacl de  los miernbros del Concejo presentes, se 
apr-ueba entregar en' Cornodato la Sede Social ubicada en pasaje Adriana Pacheco 
Silva N" 01752, del Loteo del C o ~ i j u ~ i t o  I-labilacional Villa Salvador Allencle d y 11, a la 
Junta  de  Vecinos Villa Salvador Allelide (qne i ~ ~ c l i ~ y e  1-Iabitacional Villa 10s Co~ l jun to s  
Salvador- Allende ]I y II), el que  rola inscrito a folas 1576, eumero  2509 del aAo 2005 
del Registro cle I'ropieclad clel Conservaclor cle Bienes Raices. 
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1V.- H O l U  DE INCIDENTE. 

El Concejal Sr. Ramon Calderon, solicita q u e  s e  informe respecto  al cor te  d e  
agua d e  10s locales del Liceo A 131, porque d e  acuerdo a la informaci6n q u e  le entl-ego 
la Srta. Maria Eugenia Comez, s e  habria producido el cor te  fue por  n o  pago y llegar a 
e s t e  punto  e s  grave pol-que si s e  e s t i n  haciendo campaiias para recuperar  las 
matriculas con es to  todo s e  va a las pailas. 

El Alcalde (S), sefiala q u e  s e  tomaron las medidas  per t inentes  y el Municipio 
esta gil-ando un cheque  q u e  permite  la repactacicin d e  la deuda ,  adernas s e  
acompaiiara un oficio q u e  le indiclue a la Cor-poi-acion q u e  no s e  giraran nuevos 
montos hasta q u e  no I-espalden la ent rega  d e  10s d ineros  ent regados ,  e s  pol- ello q u e  e s  
convenienLc e s p e r a r  el documento y I-eniitirlo con postel-ioridad a los Concejales. 

El Concejal Sr. Ra1n6n Kubio, s e  s u m a  a lo dicho pol- el Concejal Caldel-on, 
pol-que s u  pt-eocupacion e s  I-efeel-ente a la irnagen, porque es ta  situation involucra a la 
parte l n i s  vulnel-able d e  la comuna,  q u e  son  los niiios, iCu i l  e s  el nlonto del cheque 
q u e  s e  gil-ara y cuanto  e s  la deuda  total? 

El Alcalde (S), I-esponde q u e  son t res  millones d e  pesos  y con eso se  
repactal-i la deuda,  y lo q u e  t iene entendido qile la deuda  total e s  all-ededol- d e  1 7  
niillones d e  pesos, pol- lo mismo se  decidici mitigal- 1'1 s ituaci6n y dejat- a los nifios sin 
clases, pol- lo q u e  no s e  gil-ari n ing i~n  monto  a la  Corpol-aci6n sin an tes  tener  el 
informe I-espectivo. 

El Concejal SI-. Patricio Silva, PI-egunta si para  traspasal- recursos a la 
Corporaci611 s e  requiere  el acuel-do del Concejo Municipal. 

El Alca!de'(S), I -esponde q u e  no  lo t iene tan claro. 

El Concejal Sr. Patricio Silva, solicita q u e  la Asesora Juridica o la Encal-gada 
d e  contl-ol emitan un informe respecto  si s e  requiere  acuel-do del Concejo IVlunicipal 
para hacel- la tl-ansaccibn. 

e El Concejal Sr. lian16n liubio, manifiesta q u e  e s  p o r  un terna administrativo. 

El Alcalde (S), sefiala q u e  el t iene entendido clue hay un convenio con la 
COI-poracibne n  q u e  s e  gira dinel-o para gastos d e  mantenimiento  y gesti6n. 

El Concejal Sr. Ramon Rubio, manifiesta q u e  e s  m i s  grave a u n  el asunto  
porque si s e  giraron fondos para  esos  gas tos  y a u n  no  s e  cancelan las deudas .  

El SI-. Alcalde (S), sefiala q u e  pol- lo mismo e s  conveniente t ene r  10s 
antecedentes  a n t e s  d e  d a r  cualquiel- pronunciamiento,  porque  puede  s e r  q u e  exista 
una mala gesti6n u otl-a cosa. 

El Concejal SI-. Patricio Silva, lmanifiesta q u e  el afio pasado el Concejo 
aprobo  a l rededor  d e  600 millones d e  pesos  a la Corporaci6n, por  lo q u e  si hay un 
saldo no hay problemas,  pe ro  si del t raspaso s e  estA pidiendo un apor te  
extt-aordinario s e  d e b e  tener  un I-espaldo. 

El SI-. Alcalde (S), I-esponde q u e  el ti-aspaso esta d e n t r o  d e  10s 600 millones. 

El Concejal Sr. Ram6n Caldel-on, seiiala q u e  e n  val-ias ocasiones s e  hablo en  
las reuniones d e  t rabajo  y e n  la Sesi6n q u e  s e  I-echazo el PADEM, e n  d o n d e  el Cerente  
d e  la Cot-pol-aci6n seiialo q u e  el Municipio no  habia t raspasado el total del fondo 
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aprobado, y en este entendido la I-esponsabilidad del col-te del agua recae en el 
Municipio mas que en la Corpol-acion. 

El Alcalde (S), responde que desconoce el telna 

El Concejal Sr. Kambn Caldel-6n, seiiala que pol- la gl-avedad de los hechos 
solicita una I-eunion entre el Alcaldc, Directorio de  la Corporacion y el Secretario 
General de la COI-poracion, para aclarar todos estos problemas. 

El Sr. Alcalde (S), manifiesta que independiente de  eso en forma pal-alela en 
conjunto con la Cot-poracion de Desal-1-0110 Social, la Dil-eccion de 0b1-as, ha ido 
gestionando el PI-oceso de  I-eg~~lal-izacion de los Estableciniientos Educacionales de 10s 
cuales se dieron cuenta que hay establecimientos que no cuentan con la I-ecepcion 
dcfinitiva, pol- lo que no liabian podicio solicitar las subvenciones correspondientes, lo 
cual mermaba 10s procesos de gestion que pudiese hacel- la Corpol-scion, todo esto fue 
convel-sado con el Ministel-io de Educacion para que a la brevedad se pudiera 
gestionar la Subvenciones COI-I-espondientes. 

131 Concejal Sr. K a ~ n o ~ i  estaCa1dc.1-on, sefiala que independiente de  eso i.1 e solicitando la I-euni6n. 

El Concejal Sr. Patricio Silva, solicita que se proponga la fecha y la hora. 

El Concejal SI-. Miguel Araya, indica que hay reuniones con la Corporaci6n 
en que han estado solo dos Concejales. 

El Concejal Sr. Ranion Calderon, manifiesta que eso es independiente 
pol-que se  debe cumplir con la formalidad. 

El Concejal Sr. lialnon Rubio, sugiel-e que sea el jueves 09 de Diciembl-e a las 
09:00 de  la niafianci. 

El Concejal St-. Patricio Silva, pl-egunta si se  toma acuerdo. 

Los Concejales, responden que si. 

Se somete a votacion. 

Votacion 

PRlMER CONCEJAI, Sn-. Patl-icio Silva Gonzalez : aprueba 
CUARTO CONCEJAL Sr. Miguel At-aya Lobos : apl-ueba 
QUINT0 CONCEJAL Sr. liilmon Rubio Miralida : apt-ueba 
SEXTO CBNCEJAL SI-. Ramon Cidderon 1301-mazBbal : aprueba 

ACUERDO No 483 

Pol. unanimidad cle 10s tniernbros del Concejo presentes, se 
a ~ r u e b a  cital- a una reunion de trabajo et~tt-e cl llit-ectot-io de la Corpol-acion de 
Desarrollo Social de Buin, el Secl-etal-io Genel-al de la Corporacion, el Concqjo 
Municipal de Buin y el Sr. Alcalde de la I .  Municipaliclad de Buin, a efectuarse el dia 
jueves 09 cle Diciernbre de 2010 il las 09:00 de la maiiana en el Edificio Consistot-ial. 

IZI Concejal Sr. Patl-icio Silva, menciona el tema sobl-e la situacibn de los 
Bomberos, porque a PI-incipio de a170 se tonio un acuel-do de entl-egar una subvention 
por 48 millones, pel-o el St-. Alcalde tomo la decision de  entregil-selos a travks de 
convenio, pel-o la situacion actual es que de 10s 48 millones solo se han entregado 1 2  
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ni~llones y la situacion de 10s Bombel-os es critica, porque no tienen petr6leo para los 
caiiiiones y si no es por el Sr. Eleazal- Contreras que los abastece de combustible no 
habl-ian camiones, ademis  a la altul-a del afio en que estamos no tendl-in plazo para 
1-endir Subvencicin y ademis  1101-la necesidad del combustible han tenido que gastar y 
la Contraloria exige que  10s gastos Sean de  la fecha en que s e  entrega el dinero, por lo 
que solicita al Alcalde (S) que se agilice la entrega de  la plata del convenio por la 
situacion en que s e  encuentran. 

1'01-otro lado el Intendcn te le cotnento que ellos quieren solicitar un credit0 
de 28 millones de  pesos y que el Concejo tome un acuerdo para que ellos se  endeuden. 

El Concejal 51.. Ranion Kubio, manifiesta que no COI-responde. 

El Concejal Sr. Patricio Silva, solicita que Juridica se pl-onuncie para ver la 
fol-nia de ayudal- a I3ombe1-os, pol-que 110se  puede dar  noticia que Bombel-os no cuenta 
con dinero para el combustible de  10s vehiculos. 

El SI-. Alcalde (S), pl-egunta si es para una compafiia especifica. 

El Co~icejal Sr. Patl-icio Silva, responde que es  para el Cuerpo de Bomberos. 

I,a Secretaria Municipal, seiiala que no se  entl-ego la subvencicin pol-que se  
fil-mo un convenio en donde se les e~itregarian 4.millones niensuales. 

El Concejal Sr. Patricio Silva, pregunta si se  ha entregado el dinero. 

Ida Secr-etaria Municipal, I-esponde que desconoce el telna 

El Concejal Sr. Pat]-icio Silva, rnanifiesta que de  10s 4.m~llones mensuales se  
han entregado 1 2  millones, pol- lo que se debe buscai- la fol-ma de  solucionar el 
problema. 

El Concejal SI-. liamcin Rubio, seliala que se acerca el verano y es donde se 
pi-oducen mayores incendios, ademis  si existe un convenio donde se deben entregar 4 
millones mensuales se debe cumplil- antes de tomar otro acuerdo. 

El Sr. Alcalde (S), responde que la disposicion del Municipio est i ,  pero con 
el t e ~ n a  del terremoto ha sido coniplicado responder con todos estas obligaciones, 
pero se tendri  que resolver. 

El Concejal Sr. Ramon Caldel-on, sefiala que este es  otro de  10s problemas 
que SUI-te el Municipio, pel-o a su juicio el Municipio est5 lnuy pasivo y siempi-e se  dice 
que se han gastado 650 millones a causa del terremoto y que no han sido devueito, 
por lo que seria b u e ~ i o  enviai- una cal-ta a1 Gobierno solicitando que se  cumpla con el 
compl-omiso de devolver los fondos gastados, ademis  este no es un tema politico si no 
de credibilidad de  10s SI-es. Concejales, adeinis  en Valdivia de Paine estuvieron tres 
Ministros y ellos dijeron que enviarian dinero al Municipio. 

El Concejal SI-. Patl-icio Silva, es impel-tante decir cuanto es el deficit 
financiero, por un tema de  transparencia ademis  en el documento que enviado por 
Bomberos sefialan que el Alcalde les dijo que habia un dkficit financiero en la 
Municipalidad, por lo que es  bueno que se infornie a 10s Concejales de la situacion 
financiel-a de la Municipalidad para ver colno se  enfrenta el afio que viene, sobre todo 
en los casos de los Establecitnientos Educacionales y el de Bomberos pol-que en este 
tiempo son ~ i i a s  concurridos 10s incendios de los pastizales, por otro lado el Sr. Alcalde 
les seiial6 que al volver es una pl-iol-idad ver el tema, pero tampoco se puede eslar 
esperando que esta noticia asuste a la coinunidad, ade~n$s  esta institucion es  tnuy 
noble en la labor que cumpleii. 



El Sr. Alcalde (S), sefiala que la intencion est i ,  el problema son 10s medios, 
respecto de la metodologia es colnplicado una reunion para el proximo Concejo 
pol-que no habl-i una respuesta clara, ademis  se  deben poner una balanza todas las 
necesidades de  la colnuna y PI-iorizarlas. 

El Concejal SI-. Iia1n61i Rubio, sefiala que el Concejo e s t i  PI-eocupado poi- el 
tema y justamente pol- eso se  solicita que se entl-egue el infol-me del deficit de la 
Municipalidad y cuales son las PI-ioridades. 

El Alcalde (S), sefiala que llego un infornie que fue solicitado a la 
Col-poracion, pel-o no alcanzo a analizarlo para vel- si I-esponde a todos 10s 
I-equel-imientos liechos pol- 10s Concejales y lo analizal-a dul-ante el dia y se hara Ilegar 
a los Concejales. 

El Concejal Sr. Patricio Silva, sefiala que m i s  de  una vez se  ha consultado 
que subvenciones se  encuentran pendientes y se ha contestado que 110 quedan 
pendientes, e s t i  conciente que por parte de Secretaria Municipal no hay nada 
pendiente, pero sin embargo la Junta de  Veci~ios Rub611 1,amich y las Voluntal-ias de  e Rojo alin no se  les ha entregado el dinero y en el caso d e  10s Bomberos se enter6 esta 
semana que no se  les ha elitregado el dinel-o, lo que le consta que por el lado 
administrative de  la Secretaria Municipal estil-I las subvenciones entregadas, pel-o por 
el lado financier0 tiene la duda, adeniis queda poco tiempo para que rindan 
posteriol-mente el dinel-o. 

El Alcalde (S), manifiesta que se  vera con Asesol-ia Juridica y la Secretaria 
Municipal la forma de PI-01-I-ogar el plazo para que las 01-ganizaciones rindan. 

El Concejal Sr. Patl-icio Silva, espel-a que se  solucione el problema y las 
organizaciones puedan disfrutar de sus pl-oyectos. 

La Asesol-a Juridica, sefiala que la unica que se  encuentl-a pendiente porque 
deben fil-nial- 10s convenios es la Junta de  Vecinos Villa Santa Isabel que es la Gltima 
que se entl-ego. 

a El Directoi- de  Administraci6n y Finanzas, aclal-a que esas subvenciones 
fuel-011 estl-agadas y el cheque esta en 'resoreria. 

El Concejal Sr. Ram6n Caldel-on, pregunta por el tema de  lose Miguel 
C~I- rera ,por los PI-oblemas de luminarias, accesos pol-que no quiere llegar al pr6ximo 
concejo diciendo que asaltaron a una persona o que hubo un accidente de transito, 
adeniis la semana pasada le llego un oficio de la Dir-eccioii de Transito sefialando que 
se colocaran la sefialetica en el camino Padre Hurtado pero aun no se ha colocado 
nada. 

El Director de Aseo y Ornato, sefiala quc el lunes s e  I-etomaran los trabajos. 

I~ZIConcejal SI-. Ramon Caldel-on, selliala quc el lunes hay paro. 

El Director de  Aseo y Ornato, seiiala que el trabajo ha sido bastante lento, 
pero liasta el mo~iiento esta programado para comenzar con el trabajo el dia lunes. 

El Concejal Sr. Ramon Caldel-on, sefiala que la semana pasada solicito apoyo 
social para una faliiilia que fue trasladada del campamento de  Javiera Carrera y que ya 
han ocasionado algunos problelnas con 10s vecinos y el Municipio no ha asumido su 
responsabilidad, con esta situacion pol-que ademis  tiene entendido que hay un 
programa que no sabe si ya se  e s t i  aplicando, pol- otro esto influye en el animo de 10s 
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vecinos porque dicen que si hubiesen sabido que estar-ian en esas condiciones no se 
inscriben en estas casas, pol- lo que exige que el Municilsio s e  haga responsable de lo 
que hizo con la gente para que la siga apoyando o de  la forma de  vivir porque una 
falnilia instal0 a sus dos hijos ell la vivienda es decir que traslado el campamento a su 
casa. 

El Concejal Sr. Patricio Silva, solicita el apoyo de Carabinel-os, PDI y el 
equipo de I'revine, para que ayuden en este tema, ademis  ver el tema de  la luminaria 
y se  requiel-e d e  recursos y de ver la fol-rna de financiar 10s gastos, porque el cruce 
peatonal es muy osc,uro y es donde se  I-eciben rnas I-eclanios. 

El Sr. Alcalde (S), seiiala que, respecto al tramo oscuro, se  converso con el 
Dil-ector de Aseo y Ornato y analiza~-on, la metodologia de con10 s e  va a la iluminal-, 
pero con respecto a1 tl-amo definitivo eso involucl-a un proyecto de mayor 
envergadura el que tendr i  que sel- para el proximo afio. Ahora con respecto a 10s otl-os 
resguardos le consta que el PI-esidente del Conjunto Habitacional ha gestionado frente 
a las instituciones, pero lo que se  debe general- u n  trabajo m i s  profundos con las 
familias tnis desadaptadas, tal-ea que debe ser desarrollada en conjunto con el 
Municipio y 10s dil-igentes, pol-que no se saca nada con tl-atar de implementar 
actividades para la san a convivencia si las personas no e s t in  dispuestas apoyal-las. 

El Concejal Sr. Ramon Rubio, pregunta pol- el tema del coniercio ambulante 
de Ualniaceda, pol-que cada dia crece mis,  es por ello que quiere saber que pasa con la 
fiscal izaci6n. 

El Alcalde (S), I-esponde que se ha11 recibido bastantes solicitudes de  
puestos para colocarse a1 costado de  la plaza, ante  lo cual se  han negado y so10 casos 
aislados 10s que se  han aceptados, pero se h a n  dotado una gran cantidad de 
inspectores para fiscalizal- todos 10s puestos, sobre todo por la instalaci6n de la feria 
navideiia. 

El Concejal Sr. Patricio Silva, manifiesta que este fin de semana es la prueba 
de fuego, pero lo que teme es que se  coloquen gente de  otras comunas, pol- lo que se 
deben tomar med'idas. 

El Alcalde (S), I-esponde que las medidas per-tinentes se encuentl-an 
tomadas. 

El Concejal Sr. Patl-icio Silva, sellala que supone que va estar el reten movil 

El Sl-. Alcalde [S), rcsponde que deben estal- presentes pol-que va estar 
pl-esente la Gobel-nadol-a y deben velar por su segul-idad. 

El Concejal 51-. Miguel AI-aya, manifiesta si existe la posibilidad de apoyar a1 
Centro de Madres clue se  ubica en Manuel Montt N Q O 7 2 ,  terreno que es Municipal 
pero no cuentan con 10s servicios de  alcantal-illado y I-esulta que cerca del lugar estan 
haciendo trabajos, es por ello que solicita que se  vea la posibilidad de  ayudal-las con la 
conexi611. 

El Concejal SI-. Patl-icio Silva, PI-egunta si la Enipresa Aguas Andinas esta 
pagando o sigues pagando. 

El Alcalde (S), responde que si, ademis  es t in  citados al Juzgado de Policia 
Local pol. una  i I-ITI-action importante. 

El Concejal Sr. Patricio Silva, sefiala que le preocupa porque la obl-a no es 
pequella sino inniensa. 
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El Alcalde (S), le pide que la solicitud sea emanada pol- el Centro de Madre y 
asi cool-dinar una medida de litigaci6n con la Direccicin de  Secpla. 

El Concejal SI-. Miguel AI-aya, pregunta pol- la reposici6n de la luminaria que 
boto Invica. 

El Alcalde (S), I-esponde que el nionto esta cursado y falta que la Dil-ecci6n 
de Aseso y Ornato retire el fondo correspondiente yue nos deposit0 la Elnpresa 
Constructo~-a porque 1-70 fue Invica. 

El Concejal Sr. Ramon Calderon, pide a la Direction de Aseo y 0t.nato que 
vean una plaga de tijel-etas yue se  e s t i  datido en la localidad de Santa Adela. 

El Concejal SI-. Ramon Rubio, pegunta si ha llegado el informe co17 respecto 
al Kalimba. 

La Asesol-a Juridica, sefiala clue 110se ha recepcionado el oficio salvo lo yue 
se  hablo en el Concejo antel-iol-, con las medidas ya explicaclas. 

El Concejal SI-. liam6n Kubio, manifiesta que lo importante es  clue se envie 
una copia a los Concejales del oficio que quedo de envial- el Juez de Policia I,ocal de lo 
informado por la Asesora Julaidica en el Colicejo pasado. 

El Concejal Sr. Patricio Silva, saluda a las Secl-etat-ias en este dia, pol- la labor 
que cu~nplen y dar las gracias pol- la paciencia con 10s Concejales y espel-o que se 
trasmita el saludo. 

Se ciel-I-a la Sesi6n a las 10:lClhrs. 

EAO. /ccsu. 


